

Prédication du dimanche 20 mai 2007
au temple réformé d'Annecy .
Le prédicateur laïc : Romeu Jean-albert .

Psaume 142 (141) .

Instruction de David . Prière quand il était dans la caverne

Sors-moi de ma prison , fais-moi sortir de ma prison , pour que je puisse te louer , pour que je célèbre ton nom .

La prison la plus redoutable n'est pas celle qui a des murs et des barreaux , mais celle qui enferme notre cœur , celle qui durcit notre cœur . Nous pouvons très vite nous couper de la relation , du contact à l'autre parce que pas ou peu attentif , pas ou peu disponible , pas ou peu compréhensif .

L'enfermement par nos préoccupations , par nos soucis , par nos problèmes nous rend étranger à l'autre , incommunicatif à l'autre . Notre pire geôlier , c'est nous-mêmes , nous devenons le gardien implacable , intransigeant de notre propre prison .

Nos préjugés , nos jalousies , nos mensonges , nos rancunes nous enferment . Nos peurs , nos phantasmes , nos ambitions nous enferment encore . Nous sommes encombrés d'objets , de souvenirs , d'amertumes , d'habitudes qui nous enlisent , nous alourdissent , nous freinent , nous bloquent . Comment faire le VIDE ? pour recevoir la parole du seigneur , une parole libératrice ! Jésus dit : Vous serez réellement des hommes libres (Jean 8 , V 36 .)

L'enfer , c'est notre enfermement . Ne devenons pas responsables de notre enfermement par ignorance , par négligence , par illusion . La conscience nous libère , la foi nous délivre de nos faiblesses , de nos lacunes , de nos craintes . Jésus dit : Si vous demeurez dans ma parole , vous connaîtrez la vérité , et la vérité fera de vous des hommes libres !

En vérité , en vérité , je vous le dis , celui qui commet le péché est esclave du péché . (Jean 8) .

Dieu nous aide à sortir de notre esclavage .

Comme nous le fait remarquer Jésus , l'esclave n'est pas celui qui demeure attaché dans sa maison ou à sa maison . Il se déplace avec sa prison en esprit . L'esprit de Dieu nous libère de notre esprit défaitiste , pessimiste ou morose , en nous accordant l'espérance , la joie et la foi.

L'espérance de progresser sur le chemin , le chemin de vie , le chemin de la vie éternelle .La vie n'est plus un long exil mais un voyage d'hommes et de femmes libres , conscients de ce qu'ils sont , de ce qu'ils pensent , de ce qu'ils font , de ce qu'ils entendent et voient. Habités par l'esprit de Dieu , nous nous dégageons ou dégagerons de notre aveuglement , de notre insuffisance ,de notre manquement . J'appelle à grands cris le Seigneur , j'implore à grands cris le Seigneur . Car je sais que je ne suis pas seul , je ne suis pas abandonné , oublié , renié ,rejeté. Dieu est ma forteresse , mon refuge contre les agressions , les menaces et les méchancetés extérieures . Je lui expose ma plainte , ma souffrance , mes douleurs , mes larmes ,ma détresse. Jésus mon frère et mon Dieu à la fois sera me consoler , me rassurer , me réconcilier avec l'autre . Dieu sera ma force , ma patience , ma résistance , ma sagesse .Ma résistance face à mes doutes , à mes gémissements , à mes colères , à mes tristesses ,à mes difficultés .Personne n'est à l'abri d'une défaillance , d'un relâchement , d'une abdication . Dieu discret et secret est présent malgré les dures épreuves . Quand on est à bout de souffle , quand on perd courage, il faut se retourner vers la face de Dieu en esprit, car lui il sait où je vais , car il sait où je suis , car il sait ce que je suis devenu et ce que je deviendrai . Sur cette route où je marche , où j'avance, on se retrouve confronté , éprouvé par tant de pièges .Rester debout malgré les échecs , les erreurs , les oublis .Dieu nous donne , nous accorde , nous préserve notre dignité , notre intégrité , notre honneur. Sa fidélité est infinie , sa

patience illimitée , sa bonté éternelle . Louons le Seigneur , ne l'oublions pas , ne refusons pas son appel , sa parole ,sa lumière. Dans un élan de confiance, supplions Jésus de venir à notre secours . Dieu entendra nos prières , Dieu entendra nos malheurs et nous attendrons la délivrance , la paix et la révélation lumineuse de nos vies incarnées . Neutraliser et maîtriser notre ennemi intérieur qui nous suggère la détresse , la tristesse et le pessimisme . Nos ennuis dans la vie viennent souvent de nos maladresses , de notre inattention , de nos prétentions égoïstes , de nos violences rentrées et intérieures qui nous rongent , qui nous détruisent, qui nous abîment , qui nous rendent malades . Par la confiance, soyons et restons sereins , paisibles , justes et bons . Ne sous-estimons pas le pouvoir de la foi , de la conviction et de l'espoir. Ne nous laissons pas envahir par la mélancolie, mais réagissons par la douce tranquillité de la foi qui donne sérénité , apaisement et bonheur . Mettons nous en harmonie avec le calme de Dieu , avec son éternité de l'instant , avec la force infinie de son amour ; la paix de Dieu est avec toi , avec nous en toi ,en nous . plus personne ne prend garde à moi ; plus personne pour me reconnaître ! suis-je rien ? ou qu' une ombre ? un objet quelconque sans valeur ? oublié des autres et du monde ? personne ne se soucie de ma vie ? Ce terrible sentiment de solitude absolue par l'impression d'exclusion , de rejet , de non reconnaissance .Il ne reste plus que Dieu , lui seul au plus profond de ma détresse ,dans l'indifférence des autres , trop occupés , trop accaparés , trop froids et calculateurs ou simplement négligents . Dieu nous demande d'attendre , de persévérer , de résister .D'espérer malgré les malheurs , malgré les échecs , malgré les apparences , malgré le deuil difficile ou impossible .La discrétion de Dieu a valeur de durée , d'attente . La force intérieure durera aussi longtemps que nous ferons de Dieu le centre de notre vie .Ne faut-il pas s'oublier un peu et penser ainsi aux autres ? Essayer de se retirer pour faire de la place à l'autre ? s'oublier pour laisser l'autre s'exprimer ? l'égo

est souvent la clef de la porte de notre prison . Savons-nous nous retirer comme Dieu se retire pour accorder un espace de liberté à l'homme ? Laissons-nous la liberté à nos proches ? Qu'as-tu fais de l'autre ? Est-ce cela la raison de ton abandon des autres ? Dieu est attentif à nos cris quand on ne comprend plus rien , quand tout semble se désunir , se disloquer . Alors Dieu devient mon bien le plus personnel , le plus intime . Il est notre confident , celui qui sait tout de nous ; on ne peut rien lui cacher, rien lui mentir , rien lui dissimuler . On ne peut pas tricher avec le Seigneur Jésus . Le roi David dans le psaume 142 crie sa détresse, mais il accorde une pleine confiance au seigneur et se montre à Dieu dans ses prières tel qu'il est fragile , perdu , désorienté ,et faible . Le cri de désespoir se transforme en cri d'allégresse , la peine se transforme en espoir .

Jésus nous propose un dessein , un objectif qui a valeur de chemin : combattre l'orgueil , l'égoïsme et l'ambition pour faire régner à leur place le dévouement , la charité et la bonté . La parole de l'éternel pourtant si puissante n'arrive plus à convaincre les hommes et les femmes . Certains sont devenus rebelles à la raison , à la justice et à la vérité .

N'écoutons pas nos appétits et nos passions pernicieuses . Nous ne pouvons rien sans le secours de Dieu . Nos seuls efforts ne suffiront pas . remettons notre confiance au Seigneur Jésus . Il saura nous éclairer , nous guider , nous orienter vers la lumière de Dieu le père .Ecartons nous de l'erreur qui détruit la vérité , où toutes les notions du juste sont éteintes , où l'homme risque de dépérir sous le souffle de la haine , du mépris ,de la violence morale et psychologique .Le mal ne peut régner partout .

Recherchons un havre de paix pour accomplir un chemin radieux de réconciliation , de pardon , d'écoute de la parole partagée .Accomplissons un voyage de vie remplie d'espérance , de foi , de joie . La confiance en Dieu :ce sentiment presque inné et ancré au cœur des hommes qui a permis aux êtres humains de surmonter les terribles épreuves de la vie . Sauvé et pardonné ,

l'homme redressé arrivera à surmonter ses reculs , ses échecs , ses lacunes . Les psaumes donnés par le seigneur sont parfois des prières de louange ou des prières d'appel au secours , de confiance et de reconnaissance . Le psaume 142 nous interpelle face à notre drame de libération .Un poème chanté appartenant au recueil de David roi musicien et poète . Par le psaume on s'en remet au Seigneur, c'est avoir la garantie de s'endormir dans la paix . S'éloigner de Dieu, c'est prendre le risque du découragement . Calvin disait : le péché c'est tout simplement s'éloigner de Dieu .D'une autre manière, on pourrait dire que le péché ce n'est pas commettre telle ou telle faute , mais c'est le refus de vivre sa parole . Dieu nous donne de la force pour les combats de toutes sortes que nous avons à mener . Il nous apprend à supporter les épreuves . Devenons les humbles serviteurs de Dieu .à l'écoute du plus humble de tous : Jésus parce qu'il était le plus éclairé et qu'il savait que toute inspiration vient d'en haut , du Dieu le père par le saint-esprit . Il est dit dans le verset 7 : Sauve-moi de mes persécuteurs , ils sont trop forts pour moi . Même dans les situations les plus implacables, l'espérance reste toujours au fond de soi avec l'aide du saint-esprit . Dieu nous accompagnera toujours sur notre chemin malgré ses distances et ses silences .

Malgré le voile du saint des saints , Dieu se voile , se dérobe , s'absente . Pourtant il n'est jamais très loin .Dieu nous sauve mais ne nous assiste pas toujours immédiatement . Il se fait attendre . L'attente paraît interminable . On ne comprend pas pourquoi il faut attendre et attendre encore . Alors la colère gronde , la révolte sommeille, prête à exploser . Car Seigneur je n'ai pas su t'attendre , je veux tout comprendre et je ne comprends rien .Acceptons de ne rien connaître de l'immense projet de Dieu pour sa création, si ce n'est sa bonté .Qui peut comprendre la pensée du Seigneur ?La compréhension que nous pouvons avoir de Dieu et de ses plans est infime . Quelquefois L'éternel nous accorde une grâce et nous pouvons percevoir un

peu de cette lumière à travers les nuages . Cette non-compréhension nous pousse à la prière , à l'adoration du Seigneur, dans l'éternelle attente d'une réponse globale et universelle . Pour quelle raison attendre ! Seigneur !, Fais moi sortir au plus vite de mes souffrances . La patience est la nécessaire exigence de Dieu . L'impatience persiste par manque d'humilité , par manque de confiance , par manque de discernement . La patience est à Dieu , l'impatience au Diable . Prendre son temps dans la prière , tel est la voie sage et juste de Dieu . La révélation sera un cadeau inattendu de Dieu . Car Jésus nous surprend . Il se manifeste au moment où on ne l'attend plus . Présent au moment où tout semblait perdu . On ne convoque pas le Seigneur, c'est le Seigneur qui va à notre rencontre . Il répond toujours à nos appels mais à sa manière . Il décidera du meilleur moyen à adopter pour nous protéger , pour nous rassurer . On ne commande pas ni Jésus ni le Saint-esprit . On reçoit sa lumière , on ouvre son cœur , on inspire son souffle divin mais on ne le manipule pas . On ne peut pas jouer à l'apprenti-sorcier qui aspire aux pouvoirs occultes . Dieu n'est pas un jouet ou un objet à sa disposition . Dieu souhaite notre libération mais il ne sera pas notre domestique , notre avoir-assurance en vertu d'un capital spirituel que l'on pourrait disposer à sa guise, dans sa banque divine . On ne va pas au temple pour ouvrir un compte spirituel, et nos églises ne sont pas des banques de l'au-delà qui assurent moyennant une présence assidue la garantie du Salut . Notre communauté se rassemble dans la modestie pour éveiller notre vigilance et prier avec sincérité et ferveur à l'accomplissement de nos sérénités intérieures et vivre dans la sagesse du Christ . Renforçons nos liens spirituels pour sortir de nos prisons . Unissons nous dans nos prières , dans nos psaumes de gémissements . N'ayons pas honte de gémir et de nous lamenter, si ces lamentations sont humbles , justes et légitimes comme le Roi David, dont ses prières deviennent des cris , des cris d'émotions sortant d'un

cœur malmené et souffrant . Ne cachons pas nos peines et nos inquiétudes par orgueil . L'humilité aura valeur de guérison . Le roi David n'a pas honte de pleurer, de gémir , de crier et d'appeler au secours .Par la lumière reçue de Dieu, nous triompherons des obstacles et des écueils semés le long de notre chemin .Dieu nous promet un chemin , un destin , une mission . Voilà l'espérance : dès le commencement il a ouvert notre vie , il a ouvert notre voie. Mais l'avons-nous entendu ? et quand on ne sait pas entendre alors on attend . On attend car on ne sait ni voir ni entendre . Tout l'évangile est chemin .Alors ne soyons pas dans l'exil . Vivons un voyage terrestre digne , rayonnant et généreux .Il y a toujours une issue , un mandat , un projet pour celles et ceux qui veulent se mettre en route avec la parole du Seigneur comme Compagnon . Autour de moi , un cercle de fidèles , de justes qui ont su recevoir ta parole et l'on mise en application comme témoignage de leur foi . On se sent bien au sein d'une communauté authentique , accueillante et sincère . Mais évitons les risques d'orgueil collectif spirituel . Nous pourrions nous sentir supérieurs aux autres .Nous risquons de nous croire sur le meilleur chemin, quelquefois sur le seul valable . Restons modestes sur la loyauté de nos prières , n'étouffons pas l'enthousiasme des nouveaux invités au repas du Seigneur .Restons disponible à la parole . Sentons la parole comme un souffle qui nous pénètre , une inspiration par la parole qui devient la révélation d'une lumière nouvelle . L'espérance nous éclaire et la foi nous anime .
Que le courage de la foi enflamme notre cœur !
Que l'Esprit Saint nous éveille et nous illumine !
Que la charité et l'amour inconditionnel nous fassent bénir les hommes de la terre ! Etre disciple , c'est marcher , sans toujours comprendre ? accueillir , sans être aussi disponible qu'on le devrait , être bousculé , quand on est déjà courbatu . Devenir disciple de Dieu c'est aussi défricher et déchiffrer devant son chemin . C'est préparer sa route en suivant le Seigneur . Car

Dieu nous précède toujours .Nous avons comme mission de rendre le monde plus doux , de rendre notre vie quotidienne plus douce , de rendre nos relations plus tendres . De témoigner un horizon de partage , de rencontre , d'échanges fraternelles et de bonheur auquel le Christ nous invite à participer dès maintenant. Quel défi ! porter l'espoir , porter une perspective de délivrance. J'ai l'intime conviction que Dieu nous sortira de notre prison si l'on sait entendre et voir les signes subtils de Jésus, malgré sa discrétion par le souffle imperceptible du Saint-esprit , par la révélation de l'enseignement de sa parole . Ouvrir sa porte . Ouvrir sa maison , ouvrir son cœur . Le Christ ne nous en demande pas plus . Savoir simplement être là , à son poste , pour accompagner avec acuité le rythme de nos jours .N'ayons pas peur de notre engagement spirituel car nous ne savons pas exactement où nous allons quand nous répondons à l'appel du Seigneur . Comme le dit si bien le psaume : C'est toi qui sais où je vais . Soyons fidèle aux promesses du Seigneur, la force de la promesse de Dieu .Il me permet d'espérer à deux, avec lui , dans un lien de confiance . Une confiance sans calcul , sans marchandage , sans filet sécuritaire où je ressens le Seigneur comme un compagnon généreux qui saura m'attendre . Par la grâce de son alliance qu'il donne , qu'il accorde , notre vie devient une voie créatrice , une voie d'inspiration où le talent , l'audace et la conviction peuvent surgir , peuvent se déclarer et se prononcer . Nous marcherons dans la lumière du Christ . Nous renouvellerons le sens de nos vies . Dieu par Jésus-Christ vient nous guérir . Voici les temps nouveaux , l'agneau est vainqueur .

Dieu s'avance parmi nous pour nous redonner la gloire de la foi, la beauté de l'espérance , et la sagesse de la bienveillance . Il nous rétablira en force , en bonté et en amour .

Amen ...

Le prédicateur laïc : Jean-albert Romeu .

